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شائف: لابد من وجود شراكة مجتمعية في إعداد الخطط 
والبرامج وتحديد الأولويات للوصول إلى الهدف المنشود

وفي افتتاح الدورة التي بدأت أمس بمشاركة ممثلين 
عن مكاتب فروع ال��وزارات وقيادات من السلطة المحلية 
ومنظمات المجتمع المدني، ألقى الأخ/ عبد الكريم شائف 
كلمة أكد فيها أهمية هذه الفعالية وأهمية الدور الذي تقوم 
به اللجنة الوطنية للمرأة، وقال: “ سعيد جداً أن تكون هذه 
الوجوه مجتمعة اليوم من أجل النقاش والبحث في موضوع 
يكتسب أهمية وحيوية كبيرة  فمساهمة المرأة في صنع 
القرار والمشاركة في التنمية تأتي من هذا المكان، فلابد 
من وجود شراكة مجتمعية في إعداد الخطط  والبرامج فكلما 
كان التركيز على القضايا بصورة سطحية كانت النتيجة 
آمالًا كبيرة على مستوى  بالتأكيد  ضعيفة ونحن نعلق 
الوعي الذي تتمتع به المرأة في محافظة عدن كون العمل 
في المحافظة يتم بشفافية ويتم طرح القضايا لمناقشتها 

من قبل الجميع”.

وتمنى في ختام كلمته أن تتميز مخرجات الدورة بنتائج 
طيبة.

وكانت الأخت/ خديجة ردمان وكيلة وزارة الإدارة المحلية 
لقطاع تنمية المرأة قد أشارت في كلمة لها أن هذه الدورة 
تأتي في إطار الحكم الجيد الذي تموله منظمة أوكسفام في 
ثلاث محافظات “عدن، الحديدة، وحضرموت” وأكدت ضرورة 
وجود قاعدة بيانات في كل مديرية من مديريات محافظة 
عدن من أجل أن تكون هناك قاعدة فعلية لكل الاحتياجات 

وبالتالي يتم إعداد خطط قابلة للتنفيذ.
كما أكدت الأخت/ حورية مشهور نائبة رئيسة اللجنة 
إدم��اج كامل  اللجنة تسعى من أجل  أن  للمرأة  الوطنية 
لاحتياجات المرأة في الخطة الخمسية الرابعة، وأوضحت أن 
كثيراً من الاحتياجات في الخطة الخمسية الثالثة لم تكن 
هناك هيئات تنفيذية تتعاطى معها وأن الإخفاقات كانت 

ناتجة عن عدم رصد موازنة للموارد الفنية والمادية من 
أجل الوصول إلى نتائج إيجابية، وأشارت إلى أن مجالات 
التعليم والصحة كان فيها تجسيد كبير لاحتياجات المرأة 

في الخطة السابقة.
من جانبها أوضحت الأخت/ قبلة محمد سعيد رئيسة 
فرع اللجنة الوطنية للمرأة � عدن أنه ومن خلال المراقبة 
تحظ  لم  المرأة  أن  لوحظ  المختلفة  للمرافق  والتقييم 
بالمعادلة الصحيحة التي يجب أن تحظى بها إنطلاقاً من 
كون المرأة والرجل يكملان الشراكة الحقيقية في العملية 
التنموية، وأشارت إلى أن الجهود التي تبذلها اللجنة الوطنية 
للمرأة وشركاؤها وبرعاية من السلطة المحلية في محافظة 
عدن قد أثمرت إدراج قضايا النوع الاجتماعي في البرنامج 
الاستثماري للمحافظة، متمنية أن تخرج الدورة بخلاصة 

حقيقية وفاعلة.
الأخ/ ياسر مبارك منسق برامج أوكسفام تقدم في كلمة 
له بالشكر لقيادة محافظة عدن كونها المحافظة الرائدة التي 
قامت بتخصيص موازنات خاصة بالمشاريع الاستثمارية، 
وأوضح أن منظمة أوكسفام تطمح أن تكون الخطة القادمة 
أفضل ليس فقط على المستوى الوطني ولكن أيضاً على 

مستوى المحافظات.
ومن المقرر أن يناقش المشاركون في اليومين الثاني 
والثالث لأعمال الدورة موضوعات أخرى تتعلق بمفهوم 
التخطيط وعلاقة النوع الاجتماعي بعملية التخطيط ومراحل 
إعداد الخطة الخمسية الرابعة للتنمية والتخفيف من الفقر، 
وكيفية إدماج النوع الاجتماعي في كل مرحلة من مراحل 

الخطة ومحتويات الخطط القطاعية وعناصر الخطط.
حضر افتتاح الدورة الأخ/ أحمد الضلاعي وكيل محافظة 
عدن لشؤون الموارد والاستثمار ومدراء عموم مكاتب فروع 
ال��وزارات وأعضاء الهيئة الإداري��ة للمجلس المحلي في 

المحافظة.   

في افتتاح الدورة التدريبية الخاصة بتحديد احتياجات النوع الاجتماعي:

❊  عدن/ دفاع �صالح

ت�صوير/ علي الدرب

ناقش المشاركون في اليوم الأول لأعمال الدورة التدريبية الخاصة بتحديد 
احتياجات النوع الاجتماعي في الخطة الخمسية الرابعة 2011 � 2015م 
التي تنظمها اللجنة الوطنية للمرأة بدعم من منظمة أوكسفام على مدى 
ثلاثة أيام عدداً من الموضوعات المتعلقة بمفهوم وأدوار واحتياجات النوع 
الرابعة  التنمية الاقتصادية والاجتماعية  الاجتماعي ودليل إعداد خطة 

ونوه مدير الصندوق بالمكلا إلى أن الصندوق للتخفيف من الفقر.
قام بتوقيع عقود ثلاث مدن سكنية في الشحر 
إلى  إضافة  ري��ال  مليار  بكلفة  والعيون  وشحير 
ترميم وبناء عدد من المنازل المتضررة في عدد 
وأري��اف  المكلا وب��روم ميفع  المناطق منها  من 
المكلا وغيرها داعيا المجالس المحلية بالمديريات 
إلى تنسيق جهودها والعمل على تخفيف معاناة 
في  البيانات  كافة  رف��ع  خ��لال  من  المتضررين 
وقتها والاهتمام بالدقة ليأخذ كل متضرر حقه 
غير منقوص، لافتا إلى أن إدارة الصندوق تدرس 
مع السلطة المحلية بالمحافظة إمكانية تعويض 
ووضع  غيرهم،  بمنازل  المنتفعين  المتضررين 
آلية محددة لذلك مبينا أن الصندوق يعمل حالياً 
على استكمال الشيكات الخاصة بالمتضررين في 
القطاع الزراعي في عدد من مديريات الساحل بعد 
رفع كافة البيانات حتى عملية الصرف المتوقع البدء 

فيها بعد قرابة أسبوعين.
الصندوق  إدارة  أن  با فضل  المهندس  وأكد 
سارعت خلال الأربعة الأشهر الأخيرة من عملية 
صرف التعويضات في مختلف المديريات حيث نفذت 
الفرق الميدانية للصندوق نزولات لمديريات الريدة 
وقصيعر والديس الشرقية وبروم ميفع وارياف 
والعيون  والغيل  وروكب  والشحر وشحير  المكلا 
إضافة إلى مناطق ومراكز وعزل أخرى متفرقة 
منوهاً بأن الصندوق بمختلف كوادره وموظفيه 
يعملون صباح مساء للتسريع من عمليات تجهيز 
الشيكات الخاصة بالمتضررين للعمل على صرفها 

بأسرع وقت ممكن.
 من جهة أخرى اطلع المهندس معز محسن 
بافضل مدير صندوق الإعمار فرع المكلا على أحوال 

المتضررين من كارثة السيول بمديرية دوعن.
وتعرف المهندس با فضل خلال اللقاء الذي عقد 
بحضور المدير العام للمديرية الأخ صالح سعيد 
با شميل والأمين العام خالد با مشعب على أبرز 
الصعوبات التي تواجه المتضررين واعدا بتدارسها 
مع الإدارة التنفيذية لصندوق الإعمار، مضيفا أن 
تأخر صرف التعويضات يعود إلى الضغط الكبير 
على الصندوق وجمع البيانات لرفعها للصندوق 
واستكمال كافة الدراسات لتلافي أية سلبيات، مشيرا 
إلى أن موظفي الصندوق سيقومون الأسبوع القادم 
بنزولات لاستكمال ما تبقى في القطاع الزراعي 
وكذا توزيع الاستمارات الخاصة بالمتضررين في 
قطاع المباني الجزئي داعيا المتضررين إلى التعاون 
مع موظفي الصندوق لإنهاء عملية رفع البيانات في 

وقتها المحدد ودون تأخير.
أن  بالمكلا  الإع��م��ار  وأوض��ح مدير صندوق 
الفرق الميدانية للصندوق ستنفذ بعد أسبوعين 
نزولات لعدد من المناطق بمديرية دوعن لصرف 
تعويضات المتضررين في القطاع الزراعي والجزئي 

بالمديرية.

رافقه خلال الزيارة المهندس لطفي البعسي 
رئيس الوحدة الفنية بصندوق الإعمار بالمكلا.

على صعيد آخر أوضح مدير صندوق الإعمار 
أن  فضل  با  معز  المهندس  حضرموت  بساحل 
للمتضررين  البيانات  كافة  استكمل  الصندوق 
من كارثة السيول في القطاع السمكي بأرخبيل  
سقطرى مشيراً إلى أن تسعة وعشرين متضرراً في 
إحدى عشرة جمعية سمكية بالأرخبيل سيستفيدون  
من التعويضات البالغة أكثر من أحد عشر مليون 
ريال مضيفا أن الصندوق لايزال يستقبل بعض 
حديبو  بمديريتي  السمكي  القطاع  تظلمات 
وقلنسية بالأرخبيل ليتم إدراجها ضمن الحالات 
المستفيدة التي سيتم توزيع مستحقاتها خلال 

الأسابيع القليلة القادمة.
وأشار في هذا الصدد إلى أن الوكيل المهندس 
عبد الله محمد متعافي المدير التنفيذي لصندوق 
الإعمار كان قد قام نهاية الأسبوع الماضي بزيارة 
تفقدية للمتضررين من كارثة الأمطار والسيول 
في أرخبيل سقطرى في قطاع المباني والقطاع 
السمكي موضحا أن المدير التنفيذي تفقد خلال 
الكارثة  الناجمة عن  زيارته للأرخبيل الأض��رار 
الأليمة وأكد أن إدارة الصندوق ستولي المتضررين 
في الأرخبيل اهتماما أكبر بحكم البعد الجغرافي 
بين الأرخبيل وعاصمة المحافظة مشيرا في هذا 
الصدد إلى أن الصندوق سيقوم مطلع الأسبوع 
القادم بصرف تعويضات المتضررين في قطاع 
أن  بعد  بالأرخبيل  السمكي  والقطاع   المباني 
استكمل المختصون من موظفي الصندوق كافة 

البيانات والإجراءات للبدء في عملية الصرف .
الميدانية  الفرق  سلمت  ذات��ه  السياق  وفي 
حضرموت  بساحل  الإع��م��ار  إع���ادة  لصندوق 
القطاعين  في  السيول  كارثة  من  المتضررين 
الجزئي والسمكي بمديرية الريدة وقصيعر مطلع 
البالغة  المالية  تعويضاتهم  الماضي  الأسبوع 
أكثر من عشرين مليون ريال لخمسة وتسعين 

متضررا.
وأفاد المهندس معز محسن با فضل مدير فرع 
صندوق الأعمار فرع المكلا أن المبلغ المرصود 
الريدة وقصيعر توزع  للمتضررين في مديرية 
ريال  ألف  بين سبعة عشر مليوناً وثلاثة عشر 
للمتضررين في القطاع الجزئي البالغ عددهم 
تسعة وستين متضررا فيما استفاد أربعة وعشرون 
متضررا في القطاع السمكي من مبلغ ثلاثة ملايين 

ومائة وأربعة وعشرين ألف ريال.
وأوضح المهندس با فضل أن توزيع التعويضات 
للمتضررين في المديرية يأتي في ظل سياسة 
الصندوق الهادفة الى التسريع في عملية صرف 
لما  البيانات  كافة  استكمال  بعد  التعويضات 
محافظة  إعمار  إع��ادة  في  التعجيل  شأنه  من 

حضرموت.

وقع عقوداً لثلاث مدن سكنية في الشحر وشحير والعيون

صندوق الإعمار يصرف ثلاثمائة مليون ريال في 
القطاعين السمكي والتضرر الجزئي بساحل حضرموت

❊  المكلا/مجدي بازياد:

أكد المهندس معز محسن با فضل مدير صندوق إعادة الإعمار بساحل 
حضرموت أن الصندوق أنهى ما نسبته تسعين بالمائة من تعويضات 
المتضررين في القطاع السمكي في مختلف مديريات ساحل حضرموت، 
مضيفا أن الفرق الميدانية للصندوق تواصل نزولاتها إلى عدد من 
المديريات لتسليم المتضررين تعويضاتهم المالية يدا بيد ،مشيرا 
إلى أن المبالغ التي صرفت حتى الآن تقارب ثلاثمائة مليون ريال في 

القطاعين السمكي والتضرر الجزئي.

شربة ماء يا حبايب!!
لا تزال مدينة زنجبار وضواحيها 
تعاني من أزمة تموين المياه منذ 
أكثر من عام رغم ما يبذل من جهد 
وإمكانيات لإصلاح هذا الوضع المحير 
فعلًا.. وللأمانة فقد قدمت السلطة 
المحلية بالمحافظة مبالغ كبيرة بناء 
على طلب المختصين في المؤسسة 
المحلية للمياه لحل المسألة ولكن 
من دون جدوى.. حتى أن المحافظ 
في لقاء تم فيه مناقشة مسألة مياه 
زنجبار قال بصريح العبارة: قدمنا 
لتحسين  طلبته  ما  كل  للمؤسسة 
أوضاع خدمات المياه في زنجبار ولم 

نصل إلى نتيجة.
ويبقى هذا اللغز المحير يشغل 
المحاولات  كل  ورغم  الجميع،  بال 
للوصول إلى السبب الحقيقي للأزمة 

ولكن للأسف الشديد كلها فشلت والناس اليوم وكل يوم يصرخون 
ويحتجون للحصول على الماء ولا من يرد أو حتى يسمع ما يقولونه.. 
وها هي شوارع زنجبار قد أغلقت جميعها بالحجارة والبراميل ولم يستطع 
أحد الدخول أو الخروج بسيارته يوم أمس السبت لعل ذلك يجعل الجهات 
المعنية تلتفت إليهم ولكن أيضا من دون جدوى.. وكان الناس قبل عدة 
أشهر قد سمعوا أن مجلس الوزراء أعتمد إعادة تأهيل خط مياه جعار 
زنجبار وظلوا على أمل في الحل ولكن خاب ظنهم، وأثقل كواهلهم شراء 
المياه من أصحاب “البوز” الذين راجت تجارتهم هذه الأيام، ولسان حالهم 

يقول “مصائب قوم عند قوم فوائد”.. فهل من مغيث؟ 
 

عبد الله بن كدة

جانب من الحضورشائف خلال الدورة التدريبية الخاصة

مدينة المكلا

❊  ماأرب/ محمد �صالم الجدا�صي:
تفقد محافظ مأرب ناجي بن علي الزايدي سير 
العمل في المشروع الإستراتيجي � مأرب البيضاء بطول 
“105”كم وبكلفة إجمالية “5” مليارات و”600” مليون 
ريال واستمع خلال الزيارة إلى شرح من قبل القائمين 
على المشروع حول سير العمل ومستوى الإنجاز الذي 
بلغ حتى الآن “30 %” من أعمال الشق والردم وإنجاز 

“5”كم من أعمال السفلتة.
وأكد الزايدي أهمية سرعة الإنجاز لهذا المشروع 
الذي يمثل أهم المشاريع الإستراتيجية في مجال 
الطرقات، مشدداً على مضاعفة الجهود ومعدات العمل 
ودقة التنفيذ وفقاً للكميات والمواصفات الهندسية. 
وقال إن مأرب تحظى باهتمام كبير من قبل القيادة 
السياسية الحكيمة بزعامة فخامة الأخ الرئيس/ علي 
عبد الله صالح رئيس الجمهورية في مجال المشاريع 
الإستراتيجية وفي شتى المجالات الخدمية والإنمائية 
مؤكداً أن العام 2010م سيكون عام التنمية في مأرب 
من خلال إنجاز وتنفيذ العديد من المشروعات التنموية 

في مجالات الطرقات والمياه والكهرباء والتعليم الفني 
والمهني وبناء الوحدات السكنية والتربية والصحة 

والاتصالات.
وخلال زيارته لمديرية الجوبة اطلع المحافظ على 
مستوى الخدمات الصحية في مستشفى “26” سبتمبر 
بمنطقة واسط وسير العملية التعليمية في مدرسة 
الحياة النموذجية للبنات، كما تفقد محطة الكهرباء 

بالمديرية.
وخلال الزيارة أكد المحافظ أهمية رفد المديرية 
والإنمائية  الخدمية  بالمشاريع  المديريات  وكافة 
ضرورة  على  مشدداً  التحتية،  ببنيتها  والنهوض 
اضطلاع المجالس المحلية بمسؤولياتها في المتابعة 
والإشراف على تنفيذ المشاريع ومستوى الأداء ومدى 
والإدارات  المكاتب  فروع  في  الوظيفي  الانضباط 

بالمديريات.
رافقه خلال الزيارة الوكيل المساعد/ ناصر أحمد 
العجي ومدير المديرية محمد شائف نمران ومدير أمن 

المحافظة العميد/ محمد منصور الغدراء.

الزايدي يتفقد طريق مأرب ـ البيضاء البالغة كلفته “5,6” مليار ريال
❊  ال�صالع/ مثنى الح�صوري:

المشكلة  للجنة  اجتماع  عقد 
الحوار  ف��ي  المحافظة  لتمثيل 
علي  المحافظ  برئاسة  الوطني 

قاسم طالب.
وفي الاجتماع الذي ضم الأمين 
محمد  المحلي  للمجلس  ال��ع��ام 
غالب العتابي واعضاء اللجنة جرى 
رئيس مجلس  استعراض رسالة 
الشورى رئيس لجنة الحوار الوطني 
الى المحافظة بدعوة كافة الاطياف 
الى المشاركة في الحوار الوطني 
الشامل الذي سينعقد في ال� 30 من 

الشهر الجاري بالعاصمة صنعاء.
وقد أقر الاجتماع تشكيل لجنة 
برئاسة المحافظ وعضوية عضو 

مجلس الشورى وأمين عام المجلس 
المحلي في المحافظة وممثل عن 

المرأة والشباب والغرفة التجارية.
وأكد المحافظ أهمية المشاركة 
الفعالة لأبناء محافظة الضالع في 
هذه العملية الوطنية المهمة خاصة 
ان محافظة الضالع قدمت الكثير 
والتضحيات  الشهداء  قوافل  من 

في سبيل الثورة والجمهورية.
وخلص الاجتماع الى تشكيل 
لجنة مصغرة من عدد من الجهات 
للتواصل مع مختلف الجهات في 
المحافظة من أجل تحديد اسماء 
الحوار  في  للمشاركة  ممثليها 
على ان لا يزيد العدد على 150 

شخصاً.

إقرار 150 شخصاً من الضالع إلى مؤتمر الحوار

تنفيذي الضالع يقيم أداء المكاتب التنفيذية

اختتام دورة مثقفي النظراء والمهارات الحياتية لمكافحة الإيدز بالمكلا

❊  ال�صالع/ .. الح�صوري:
قيم المكتب التنفيذي لمحافظة الضالع برئاسة المحافظ علي قاسم 
الماضي  العام  خلال  الخدمية  التنفيذية  المكاتب  أداء  مستوى  طالب 

2009م.
واستعرض المكتب التنفيذي التقرير المقدم من مدير عام الموارد المالية 
عن مستوى تحصيل الإيرادات المحلية والمشتركة للعام الماضي حيث بلغ 
إجمالي الإيرادات المحلية المحصلة للعام المالي 2009م مبلغ 183.812.729 
ريالًا بنسبة تنفيذ مع الربط 77 % وبنسبة عجز عن المقابل 7 %. فيما بلغ 
إجمالي الإيرادات المشتركة المحصلة للعام 2009م مبلغ 136.518.593 

ريالًا بنسبة تنفيذ مع الربط 75 % وبنسبة زيادة عن المقابل 5 %.
كما استعرض جدول المكتب وتمت المصادقة عليه وإقرار المحضر 
السابق، وتم استعراض مستوى تقييم البرنامج الاستثماري لعام 2009م 
المقدم من مكتب التخطيط والتعاون الدولي ومستوى تنفيذ المشاريع لعام 
2009م. حضر الاجتماع أمين عام المجلس المحلي في المحافظة محمد 
غالب العتابي ووكلاء المحافظة والوكيل المساعد محسن الحلالي ومدير أمن 
المحافظة العميد غازي احمد علي وعضو مجلس الشورى محمد إسماعيل 

وعدد من المسؤولين ذوي العلاقة.

❊  المكلا/ مجدي بازياد:
اختتم خمسون متدرباً ومتدربة 
ال���دورة  أم��س  المكلا  مدينة  م��ن 
فريق  بتشكيل  الخاصة  التدريبية 
وطني من مثقفي النظراء والمهارات 
بمحافظة  الإيدز  لمكافحة  الحياتية 
حضرموت التي نفذها مكتب وزارة 
العامة والسكان بالمحافظة  الصحة 
الوطني  البرنامج  م��ع  بالتعاون 
لمكافحة الإيدز بتمويل من منظمة 
المتحدة  اليونيسيف وبرنامج الأمم 

لمكافحة الإيدز.
وفي حفل الاختتام شدد الأمين 
لمديرية  المحلي  للمجلس  ال��ع��ام 
المكلا الأخ/ محمد أحمد بن  مدينة 
زياد على ضرورة الاستفادة المثلى 
من مخرجات هذه ال��دورة وبذل كل 
الجهود للحد من مخاطر وآثار مرض 
الإيدز على الفرد والمجتمع، مؤكداً 
أعناق  أمانة في  ال��دورة تشكل  أن 
المتدربين ليكونوا رسلا لمجتمعاتهم 
من  ويحذرون  الفضيلة  إلى  يدعون 
الرذيلة ومخاطر الوقوع في المحرمات 

وإيصال المعلومة الصحية والأخلاقية 
للمجتمع بهدف التقليل من خطر الإيدز 

على الشباب بشكل خاص.
من  كلمات  الحفل  في  وألقيت 
قبل الإخوة الدكتور/ مبارك بامحمود 
المكلا  لمستشفى  ال��ع��ام  المدير 
سيف  ملهم  وال��دك��ت��ور/  للأمومة 
مستشار منظمة اليونيسيف باليمن 
والأخ/ أحمد علي البيتي منسق برنامج 
أكدت  بالمحافظة  الإي��دز  مكافحة 
جميعها دور الشباب في مواجهة وكبح 
جماح الخطر المتزايد لمرض الإيدز 
من خلال تشكيل فريق وطني من 
مثقفي النظراء والمهارات الحياتية، 
مشيرة إلى أن الدورة تمثل انطلاقة 
للعمل الميداني لزيادة التوعية للحد 

من انتشار فيروس الإيدز.
وتم في ختام الحفل عرض فيلم 
الإي��دز قام  لمعاناة مرضى  وثائقي 
بإعداده المتدربون في الدورة وجرى 
تكريم المشاركين في الدورة والجهات 
المساهمة والمدربين بدروع وشهادات 

تقديرية.

❊  الحديدة/ احمد كنفاني
و30  آلاف   105 اس��ت��ف��ادت 
الحديدة  محافظة  ف��ي  ح��ال��ة 
من  لها  المجاورة  والمحافظات 
الخدمات الطبية والعلاجية التي 
الثورة  قدمتها هيئة مستشفى 
العام في المحافظة خلال العام 

الماضي 2009م.
وأوض���ح م��دي��ر ع��ام هيئة 
المستشفى الدكتور محمد محمد 
قطقط في تصريح ل� “14 أكتوبر” 
ان عدد الحالات التي أجريت لها 
عمليات كبرى ومتوسطة وصغيرة 
وصل  فيما  حالة   1324 بلغت  
عدد المستفيدين من الوسائل 
شملت   81645 التشخيصية 
الموجات  الايكو،  القلب،  رسم 
فوق الصوتية والأشعة 12760 
والفحوصات المخبرية بأنواعها 

.68885
واش��ار إلى ان مركز العلاج 
استقبل  الهيئة  في  الطبيعي 
خلال العام الماضي 6666 حالة 
قدمت لها خدمات العلاج الطبيعي 
كما  بالإبر،  والوخز  والتمارين 
استقبل مركز الحروق 165 حالة 
والرجال  والنساء  الأطفال  من 
توفيت منها 23 حالة وبلغ عدد 
الأورام  وح��دة  على  المترددين 
السرطانية خلال الفترة نفسها 
2828 حالة لمتابعة العلاج و770 
حالة مضاعفات و220 حالة جديدة 
مصابة  حالة   20 منها  توفيت 
بالسرطان، وقدم مركز الطوارئ 
التوليدية خدماته ل� 3247 حالة.

ونوه قطقط بان المستشفى 
شهد مؤخراً عملية تأهيل وترميم 
بعض أقسامه بكلفة بلغت 153 
مليون ريال بتمويل من الوزارة 
ويجري حالياً استكمال إجراءات 
في  المركزي  التكييف  تشغيل 

لتوجيهات  تنفيذاً  المستشفى 
فخامة الأخ علي عبدالله صالح 

رئيس الجمهورية.
وأك����د م��دي��ر ع���ام هيئة 
ق��رار  ص���دور  ان  المستشفى 
هيئة  إلى  المستشفى  تحويل 
في  الكبير  الأث���ر  ل��ه  سيكون 
تحسين الأداء والارتقاء بمستوى 

المقدمة  الطبية  ال��خ��دم��ات 
للمرضى المترددين إليه، مشيداً 
بجهود ودعم قيادة وزارة الصحة 
والسلطة المحلية في المحافظة 
وم��ك��ت��ب ال��ص��ح��ة ف��ي تذليل 
الأهداف  يحقق  بما  الصعوبات 
المصلحة  وخ��دم��ة  ال��م��رج��وة 

العامة.

105 آلاف حالة مستفيدة من الخدمات الطبية لهيئة مستشفى الثورة في الحديدة

❊  �صنعاء / محمود دهم�س :
تعتزم وزارة الزراعة والري ممثلة بمشروع الحفاظ 
على المياه الجوفية والتربة البدء بالعمل في المشروع 
بمكوناته المختلفة في إطار المنحة المقدمة من البنك 
الدولي الذي صنف المشروع بأنه من أنجح المشاريع في 
مجال الحفاظ على المياه في الشرق الأوسط خصوصاً بعد 
النسبة التي حققها المشروع في تنفيذ أهدافه خلال )5( 
أعوام مضت منذ بدء المشروع كقرض مقدم من البنك 
وبمساهمة الحكومة والمستفيدين أي منذ عام 2004م 

حتى 31 سبتمبر من العام الماضي.
ذكر ذلك الأخ المهندس / حمود الربيدي مدير عام 
المشروع في تصريح ل� )14 أكتوبر( موضحاً أن مشروع 
الحفاظ على المياه الجوفية والتربة والري جرى تنفيذ 
أنشطته بقرض قيمته )58( مليون دولار في )15( محافظة 
من محافظات الجمهورية بنسبة وصلت إلى )95 %( حيث 
ساهم المشروع في توفير كميات هائلة لمياه الري من 

المياه الجوفية.
وقدرت الوفورات المائية المحققة حتى 31 سبتمبر من 
العام 2009م بأكثر من )47( مليون متر مكعب وقد استفاد 

من خدمات المشروع أكثر من )7( آلاف و)599( مزارعاً.
الربيدي بأن المشروع بعد   / المهندس  وأفاد الأخ 
النسبة التي وصل إليها في تحقيق أهدافه خلال عمر 
المشروع وتحدد ب� )95 %( حصل على منحة من البنك 
الدولي بمبلغ )15( مليون دولار بغية التوسع في تنفيذ 

خدماته حتى عام 2011م.
وأضاف أن المشروع سعى ويسعى جاهداً إلى مواجهة 
النقص في تغذية المياه الجوفية من خلال إقامة الحفر 
التقليدية التي تساهم في تحسين تغذية المياه الجوفية 
وكذا أعمال حماية المساقط المائية وحصاد المياه ويقوم 
المشروع بتنفيذ أنشطة ذات أثر إيجابي على زيادة المتاح 
العيون  مياه  استغلال  وتحسين  السطحية  المياه  من 
والسيول خلال تنفيذ أعمال تحسين مداخل الري في 
الوديان وكذلك تنفيذ أنشطة تتعلق بتحسين كفاءة الري 
من المياه الجوفية تتمثل في استبدال الأنظمة التقليدية 
للري )الغمر( بأنظمة ري محسنة تعمل على توفير مياه 

الري وخدمات إرشاد الري.

مدير مشروع الحفاظ على المياه الجوفية لـ )14 أكتوبر(:

)95 %( من أهداف المشروع تم تحقيقها

غداً .. تدشين مشروع 
)خادم كتاب الله ( في أبين

❊ زنجبار / عبدالله بن كدة :
يدشن غداً في محافظة أبين مشروع )خادم كتاب الله( 
بحضور عدد من الإخوة المسؤولين وممثلي المشروع، 
وذكر المشرف العام للمشروع / الخضر سعيد الميسري أن 
المشروع يهدف إلى حفظ لفظ الجلالة وأسماء الله الحسنى، 
وقصاصات القرآن الكريم وذكر رسوله الكريم محمد صلى 
الله عليه وسلم، وكل اسم مقدس لدى المسلمين، لتعزيز 
عظمة الدين الإسلامي، داعياً كل المواطنين إلى الإسهام 
في هذا المشروع الخيري الجليل حفاظاً على كلام الله 

وأسمائه وكل ما يهم المسلمين.


